



Nombre del Alumno: Ana Karen Tolentino Martínez

Nombre del tema; Metaparadigma de Enfermería

Parcial; I

Nombre de la Materia; Fundamentos de Enfermería

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: I

Cuadro Sinóptico

Metaparadigma de Enfermería

La mayor parte de las disciplinas desarrollan una idea e imagen propia representada a través de conceptos específicos y característicos, las cuales determinan su pensamiento, decisiones guían sus acciones y también participan en las construcciones de teorías

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula y al interior del cual se desarrollan los marcos de referencia conceptuales; de él se derivan los diversos modelos basados en los mismos conceptos.

El metaparadigma constituye en un elemento importante de la dimensión filosófica de la disciplina, cuya naturaleza se justifica de forma específica como base de construcción de su conocimiento estableciendo así los límites de formación académica, profesional, docencia e investigación, disciplina del cuidado, especificidad, dominio, autonomía e identidad

En enfermería, Nightingale en 1859, propuso por primera vez sus ideas sobre la disciplina en enfermería. Torres y Yura en 1974 concluyen que el cuidado en enfermería, salud, humano y sociedad eran fundamentales para todos los programas educativos.

El enfermero se refiere a los cuatro conceptos básicos que definen la disciplina de la enfermería. Estos son: La persona, El entorno, La salud y la enfermedad. Esta teoría se originó en la década de 1970 por parte de varios teóricos

La pieza fundamental del metaparadigma es la persona, vista como un ser humano holístico y completo, con necesidades físicas, mentales, emocionales y espirituales. La enfermería se enfoca en brindar cuidados efectivos y personalizados a este individuo, teniendo en cuenta su entorno y contexto

Conclusión:

Los Metaparadigmas, son conceptos esenciales para el bienestar del paciente como del enfermero, para que se pueda tener una mejor soporte de pasos, que trabajando en conjunto, se logra una disciplina ejemplar. El metapara digma contiene elementos fundamentales para que la enfermería pueda existir como disciplina, practico y fenomeno, no es solo conceptos entralasados, tienen funciones, tienen procedimientos especificos, llevan con ellos aprandizajes claros y fáciles de entender para que sean fáciles de aplicar, para que el enfermero cumpla esa función dentro de cualquier ambito y para generar interes, si no se genera un interes entonces el no sera capaz de ver los puntos clave y todo lo que tiene que ofrecer para su propio desarrollo.Los cuatro puntos reflejan el proceso del enfermero para asegurar su armonia y del paciente, interactuando entre sí, se encuentran vinculados mutuamente generando intereses, conocimientos y prácticas de la enfermería.

Bibliografía:

Antología

Unidad I-Metaparadigmas de Enfermería-pag 23, 24

